

Guérie par le laser

Une fillette de Calgary (Alberta) a retrouvé la voix à la suite d'une opération au laser pratiquée pour faire disparaître des tumeurs sur le larynx et la trachée.

Depuis sa naissance, Joanne Machata, à présent âgée de 8 ans, ne pouvait que murmurer. Mme Machata raconte que Joanne avait commencé à éprouver des difficultés à respirer vers l'âge de 18 mois. Une trachéotomie l'avait soulagée jusque vers l'âge de trois ans mais les difficultés recommencèrent, et Joanne subit par la suite 14 interventions chirurgicales pour enlever les excroissances qui repoussaient sans cesse.

L'an dernier, M. Machata lut dans un journal un article sur les opérations au laser pratiquées par le Dr Allen Abramson au Centre médical juif de Long Island (New York). Sa femme montra l'article au médecin de famille qui, après avoir visité le Centre, décida de recourir à ce traitement pour Joanne.

L'opération a eu lieu en avril dernier mais ce n'est que récemment, à la suite d'un dernier examen, que Joanne a appris qu'elle était tout à fait guérie.

"Le Dr Abramson a fait un miracle", a commenté Mme Machata.

Retour du voilier Bernier II

Entouré de douzaines d'embarcations sonnantes de la sirène, le sloop *J.E. Bernier II*, long de 11m, est entré dans le port de Lachine (en banlieue de Montréal) à l'issue de trois ans de navigation autour de l'Amérique du Nord, via le passage du Nord-Ouest et le canal de Panama.

Environ 500 admirateurs, dont le maire de Lachine, M. Guy Descary, ont accueilli le *Bernier II* et son capitaine Réal Bouvier, un ex-journaliste âgé de 33 ans qui a dit avoir accosté dans des ports moins accueillants pendant ce voyage.

Le voilier avait quitté Lachine le 30 juin 1976 pour passer son premier hiver sur la côte ouest du Groënland. Après avoir traversé le passage du Nord-Ouest, l'intrépide équipage laissa son bateau à Tuktoyaktuk (Territoires-du-Nord-Ouest) pour passer l'hiver 1977-1978.

Reparti le 21 juillet 1978, le *J.E. Bernier II* contourna l'Alaska et quitta les mers polaires pour achever son périple de 29 000 km.

Le Devoir, 28 août 1979.

Succès de la Coupe du monde d'athlétisme et des marathons

La deuxième Coupe du monde d'athlétisme, présentée à Montréal, s'est tenue du 24 au 26 août au stade olympique, devant une assistance peu nombreuse.

Les meilleurs athlètes du monde se sont affrontés dans 35 épreuves, mettant en présence un athlète de chacune des huit équipes en présence. Notons que, pour les besoins de la Coupe, le monde avait été divisé en huit équipes auxquelles s'ajoutaient celle des États-Unis et les deux meilleures équipes nationales au classement de la Coupe d'Europe.



Debbie Brill, représentante des Amériques, gagnante de l'épreuve du saut en hauteur.

Lors de la cérémonie inaugurale, les athlètes des huit équipes ont fait leur entrée dans le stade derrière des banderoles portant le nom des équipes, les représentants de l'Afrique étant tout d'orange vêtus, ceux des Amériques, de bleu, ceux de l'Asie, de vert, ceux de l'Europe de blanc et ceux de l'Océanie de jaune. Ils étaient suivis des trois formations nationales: États-Unis, République démocratique d'Allemagne et Union soviétique.

Des danseuses, agitant des voiles aux couleurs des continents, offrirent un magnifique spectacle. Après quelques mots de bienvenue prononcés par le président du comité d'organisation, le général Dextraze, vinrent d'autres danseurs.

M. Adrian Paulen, président néerlandais de la Fédération internationale d'athlétisme, déclara alors ouverte la deuxième Coupe internationale d'athlétisme. Les drapeaux du Canada, du Québec et de la Fédération furent hissés, puis de nouvelles danses, à la gloire des enfants, terminèrent le spectacle.

Résultats

L'équipe masculine des États-Unis a remporté la Coupe du monde avec un total de 119 points. Larry Myricks a largement contribué à ce triomphe en franchissant 8,52 m au saut en longueur.

Chez les femmes, la victoire est allée à l'équipe de la République démocratique d'Allemagne qui a totalisé 105 points. Chez les hommes à nouveau, la seconde place est allée à l'Europe (112 points) et la troisième à la République démocratique d'Allemagne. Chez les femmes, la seconde place est revenue à l'Union soviétique et la troisième à l'Europe.

La seule médaille d'or du Canada a été gagnée grâce à une brillante victoire de Debbie Brill au saut en hauteur. Debbie, qui est originaire de la Colombie-Britannique, a franchi la barre à 1,96 m, améliorant non seulement son record canadien mais éclipsant la détentrice du record du monde, Sara Simeoni, d'Italie, qui représentait l'Europe, et Rosemarie Ackerman (Allemagne de l'Est) qui avait remporté cette épreuve lors de la première présentation de la Coupe du monde.

L'Américaine Evelyn Ashford et l'Éthiopien Mirutz Yifter ont été choisis les athlètes par excellence de la Coupe du monde d'athlétisme II. Mlle Ashford a remporté la course 200 m haies en 21s 83. Yifter a remporté avec une très grande facilité le 5 000 m et le 10 000 m.

Les deux marathons

Dans le cadre de la Coupe ont eu lieu deux autres manifestations sportives: le Premier Marathon populaire international de Montréal, le 25 août, et le Marathon international de Montréal, le 26 août.

Sur 9000 inscrits, 8 200 ont pris le départ du premier Marathon populaire par un temps pluvieux. Moins de 1000 ont abandonné avant l'arrivée. La dis-

(suite à la page 8)